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“我很少看体育比赛，也没看过孙雯踢球。”
孙雯丈夫坦言，“在美国西雅图工作时，我曾去
现场看过一场NBA，记得当时是姚明率领的火
箭队客场挑战超音速。说到体育，我可是外行，
就连球迷也算不上。”

尽管如此，并没有影响两人最终走到一
起。2004年年底，他们经人牵线搭桥相识，之
后开始了聚少离多的漫长恋爱。虽然远隔重
洋，两人经常在网上聊天交流，两颗心也因此越
走越近。

这次，他回国休假，两人决定把结婚
证领了。没有拍婚照，没有摆酒席，就连
蜜月旅行也未列入规划。“结婚又不是上
场比赛，完全是两个人的私事，所以不需
要秀给别人看。”在这点上，两人意见格
外一致。

孙雯说：“现在，我只想做个普通的女人，当
个平凡的妻子。”据悉，新郎今天返回美国。在
说到两人婚后计划时，孙雯称：“我没完全规划
好，应该会在近期赴美。”

2009年田径亚锦赛男子 110米栏的预赛
今日上午鸣枪，根据赛事组委会在其官方网站
上公布的信息，飞人刘翔在预赛中的道次已经
确定，由于预赛中对手实力不强，刘翔基本上
属于“孤独求败”，顺利晋级应该不成问题。

尽管亚锦赛的比赛在昨天上午已经正式
拉开帷幕，但是作为本次比赛最大的看点之
一，飞人刘翔要在今日，也就是第二个比赛日
才会亮相。届时，刘翔所参加的男子110米栏
预赛将分两组进行，第一组开始时间是9:50，9
分钟之后进行第二组比赛。

根据组委会公布的分组信息，飞人刘翔被
分在了第一小组的第三道，同组的共 7名选
手，其中处于飞人旁边两道的选手分别来自沙
特和泰国。不过从刘翔小组赛对手的本赛季

成绩来看，他们的水平和刘翔差距较大，难以
对刘翔发起任何形式的冲击。

刘翔在伤愈复出后的首场比赛——上海
田径黄金大奖赛上曾跑出了 13秒 15的成绩，
这一成绩在今年的亚洲选手中也排名第一位，
因此，除了看刘翔能否顺利完成亚锦赛三连冠
之外，刘翔将跑出怎样的成绩也是大家关注的
另外一个焦点。

此次和刘翔一同亮相亚锦赛 110米栏比
赛的是史冬鹏，不过他在预赛中被分在了第二
小组的第四道。和刘翔的情况相似，大史在本
小组中应该也是难逢对手。

亚锦赛男子110米栏比赛共分两枪，预赛
晋级选手将直接参加决赛，决赛将在 12日晚
间鸣枪。 本组撰文 海子

在毫无“阻拦”的情况下，刘翔就坐上了
开往下榻酒店的商务车。而针对刘翔的
到来，广州组委会也并不想费周折，一位
工作人员告诉记者：“刘翔的待遇跟其他
运动员一样，我们不会为他搞特殊。”此外组

委会也不打算专门为刘翔开辟适应场地的
“特殊时段”。一位工作人员透露：“现在
还不清楚刘翔的训练时间安排，但除非明
天白天有统一安排，否则刘翔不会有适应
场地的机会。”

没有拍婚照，没有摆酒席
世界足球小姐孙雯低调嫁人

结婚又不是上场比赛
不需要秀给别人看

11月9日，一个平
常的工作日，前世界
足球小姐孙雯与相恋
近 5 年的爱人在沪登
记结婚，携手步入婚
姻殿堂。据悉，孙雯
的爱人与她同龄，是
一位体育圈外人士，
目前在海外工作。

每个周末，孙雯再忙，都要抽空回家，陪爸妈
吃个饭；每一次出远门，姐姐帮着收拾行李，她就
会跑去和爸爸妈妈天南海北聊上几句……

孙雯是个重感情的人。1990年，她差点告
别足球生涯。那一次，改变她命运的是上海女
足 前 主 教 练 马 良 行 。 孙 雯 记 住 了 这 一 份

“情”。“帮过人，不要记；受过恩，不可忘。”孙雯
说，那是她做人追求的目标。

2001 年，在女足亚洲杯上输给朝鲜队后，
孙雯慎重地考虑过退役，当时，中国女足主教
练马元安和孙雯深谈了一次。为了那一份足
球“情”，孙雯后来决定留下。

2003年女足世界杯后，孙雯宣布退役。但
在26个月后，她又重新回来。那一次，更是为
了一个“情”字——2005年12月，刚出任中国女
足主教练的马良行需要老将孙雯出山，虽然那
时的孙雯明知道自己过了巅峰期，而且身上有
伤，但为了女足的重建，为了帮衬恩师，她不顾
家人和朋友的反对，毅然复出，直至球队获得
亚洲杯冠军，她决定交棒。

2008年2月，孙雯被调到上海市体育局外
事处工作。一年多后，她经过思考，选择辞
职。一来她自认为不适应在机关工作，二来
她考虑要和在海外工作的男友结婚，早晚会
出国，但体育局外事处偏偏又是一个“吃重”
的部门，大小外事活动需要全身心投入。在
这 种 情 况 下 ，2009 年 6 月 ，孙 雯 递 交 了 辞
呈。其实当时距离她结婚还有一段时间。

“肯定要早一点提，至少让局里领导有个思想
准备。万一说晚了，很多工作别人一时接不
上，会影响工作……”无论对公还是对私，孙雯
总能换位思考，替别人着想。

辞职近半年后，为了让一段持续了5年的马
拉松恋情开花结果，她决定放弃在上海的生活，
选择跟随爱人到异国开启崭新的人生一页。在
今后的一段日子里，孙雯可能会频繁往返于祖
国和海外之间。“我还可以在中外青少年足球的
交流上做点事……我想，这里是我的根，早晚都
会回来的。”看得出，内心深处，孙雯与足球的
那一份情很难割舍。 本组撰文 小娴

“情”，就是为对方考虑
——回放孙雯人生路上的几次选择

[ 记者视线 ]

刘翔伤愈复出并且取得不
错的成绩，也引发了媒体的高
度关注。从“网友 500 万叫卖
刘翔裤子碎片”到“广州出动
5000 警力为刘翔护驾”，有些
媒体最近似乎迷上了炒作这样
的刘翔话题，哪怕有些内容根
本不可信。其实再火爆的事物
也会让外界产生“审美疲劳”，
更何况广州是一座非常务实的
城市。将在今天参加田径亚锦
赛的刘翔，与师父孙海平一行
前晚抵达广州。与外界的预料
相反，济南的“刘翔效应”并没
有复制到广州，反倒是有些让
人意料不到的冷场。

刘翔广州遇“寒流”
和过去不一样的是，在广州机场刘翔一行

人遭遇了冷场：不仅没有引发“粉丝”追逐，甚
至连找刘翔签名的人都没有。

“我们也有些意外，刘翔出来的时候，和
他同机出来的乘客一点反应都没有，以
前采访刘翔时，都会看见贵宾通道的工
作人员争着找他签名。但广州机场的工

作人员仿佛不认识刘翔一样。”一位蹲守
的外地记者感叹。他随后也带着这个疑
问采访了一位工作人员，对方的答案很
有意思：“不就是刘翔吗？其实，我们机
场的贵宾通道工作一直都很繁忙，每天
都要接送不少的国内外重要人物，刘翔来
的确算不上大场面。”

机场没有“翔粉丝”刘翔不算“大人物”

道次已定，刘翔今日上午亮相

孙雯：祝福我吧！

刘翔：我的脸像刘翔：我的脸像囧字吗？囧字吗？


